

PASARON LAS ELECCIONES

Los nuevos ediles.

El pasado domingo fueron elegidos los nuevos concejales que el día 1.º de Enero—Dios mediante—tomarán posesión de sus cargos administrativos.

En estas elecciones no se ha notado la animación y el entusiasmo que en otras, y la lucha ha sido prudencial é insignificante.

En la sección tercera del distrito Diputación no pudo constituirse la mesa por enfermedad de los propietarios. En los demás colegios se constituyeron á la hora reglamentaria.

Donde más entusiasmo y más lucha se ha notado ha sido en el distrito de la Diputación, por tratarse de un distrito necesitado. La mayoría de los votantes lo efectuaron por *las pesetillas*.

Ha habido—¡cómo nó!—escandalosa compra de votos, llegándose á pagar á cinco duros voto en el distrito de la Catedral.

Los *tizos* y *embuchados* han abundado, como siempre.

En la sección tercera del barrio de Santiago, se celebró la elección el lunes, reconociéndose fué la más legal y formal de todas.

En este colegio fueron detenidos por la policía tres *desahogados* que se sintieron amigos de los *tizos*.

En el distrito Catedral se notó gran movimiento al mediodía, repartiéndose infinidad de puros y algunas *blancas* monedas por uno de los candidatos y agentes.

En el distrito Ayuntamiento se observó durante todo el día gran normalidad.

En este distrito, muy de mañana, se efectuó una gran compra de sufragios, llegándose á pagar por cierto conocido industrial en persona á diez pesetas voto.

En el portal de este colegio, ejerció coacción un reelegido concejal, y un conocido industrial.

En el *Callejón del Seminario*, en un huerto, allí enclavado, se transformaban de ropa algunos *vidores*, para votar por otros y no ser conocidos. Hubo alguno de éstos que votó media docena de veces.

Durante la tarde del domingo se comentaba con cierta indignación la acción directa que en estas elecciones habían tomado ciertos conocidos señores que este año ha logrado ingresar una considerable mayoría en el Ayuntamiento.

CONCEJALES PROCLAMADOS

Distrito Catedral

D. Rafael Cueva; D. Pedro Marquínez; D. José Sobrino y D. José Ruiz de León.

Ha sido derrotado D. Bernardino Romero.

Distrito Ayuntamiento

D. Rafael Cárdenas; D. Lorenzo Montero y don José Calahorra.

Derrotado, D. Luis Ruiz Olmos.

Distrito Diputación

D. Diego Pizarroso; D. Julián Lucendo y don Alfredo Ballester.

Derrotado ha sido D. Demetrio Alonso.

Distrito Audiencia

No hubo elección por haber sido proclamados concejales por art. 29, D. Miguel Sánchez Nieto y D. José Cruz Prado.

Durante las elecciones no se han registrado incidentes desagradables.

El orgullo castigado

Sobre los valles triunfante,
del espacio vencedora,
una gran locomotora
rugiendo grita:—¡Adelante!

«Mi penacho de humo espeso
anuncia por monte y llano
que soy signo soberano
de ilustración y progreso.»

—«Vana con vuestros laureles
os mostráis; mas que ¿sería
de tal pompa y bizarría
sin el sostén de los railes?»

Murmuraron muy sutil
las paralelas de acero,
que son el factor primero,
base del ferrocarril.

La locomotora, henchida
de orgullo, dando al desprecio
el que juzga clamor necio,
con un tren parte en seguida.

Veloz por la curva avanza,
que se halla próxima á un puente,
como monstruosa serpiente
que tras su presa se lanza;
mas en el instante mismo
falla un rail, y otro también,
y la máquina, y el tren
van al fondo del abismo.

Oiganlo el *déspota*, el *Creso*,
(humanas locomotoras):
las clases trabajadoras
son carriles del progreso,
el fundamento, el sostén,
y aun la gloria del Estado.
¡No abuséis del pueblo honrado
ó se descarrila el tren!

RODOLFO MENENDEZ.